

第75回国民体育大会 指宿市準備委員会 第1回常任委員会 議事録		日 時 平成28年8月25日(木) 10時~11時30分
		場 所 指宿市民会館 大会議室
議 題		【議案第1号】第75回国民体育大会指宿市開催準備総合計画(案) 【議案第2号】第75回国民体育大会指宿市施設整備基本方針(案) 【議案第3号】第75回国民体育大会指宿市準備委員会専門委員会規程(案) 【議案第4号】第75回国民体育大会指宿市準備委員会事務局規程(案)
出席者 (57名)		会長1名、副会長4名、常任委員42名(代理4名・委任12名・重複2名)、事務局10名(重複1名)
欠席者 (2名)		常任委員1名、事務局1名

1 開 会

2 市長あいさつ

3 議長選出

- 資料P20「第75回国民体育大会指宿市準備委員会会則」第11条第5項により、指宿市長が議長を務めます。

4 議 事

- (1) 【議案第1号】第75回国民体育大会指宿市開催準備総合計画(案)
・意見なし

<原案どおり決定>

- (2) 【議案第2号】第75回国民体育大会指宿市施設整備基本方針(案)
〔議 長〕 具体的に施設はどこを整備していくのか。

〔事 務 局〕 指宿総合体育館は、バドミントン競技の全種別の競技会場となっておりますが、この指宿総合体育館は昭和54年に建設し37年が経過しようとしています。雨漏りや外壁の爆裂等もあり、国体を契機に今後も市民の方々に安心して快適に利用できる整備ができるよう、現在、設計業務委託を行っているところであります。

成年女子ソフトボール競技の競技会場の開闢総合グラウンドは2面のコートを設置する計画ですが、平成10年に建設し溶岩をくだいて粘土をませたグラウンドの整地をしているため、水ハケはよいが土全体に石ころがある状態であります。

そのため、中央競技団体正規視察においても「開闢総合グラウンドの石ころは取り除く要望」との指摘を受けています。このことから、現在、表層土の入れ替えを行う検討をしており、白いボールが見えやすいような黒土と砂を混ぜ合わせるなど、今後もソフトボール会場として利用しやすいような計画をしてまいりたいと考えております。

指宿市営陸上競技場につきましては、すでに改修済ですので現在の状態を維持して、気持ちよくゲートボール競技を行っていただきたいと考えております。

〔議長〕 今、具体的な改修計画がありましたが、今後、競技団体等との現地視察や、中央競技団体とも協議の上、計画的な改修を行っていかなければならない。本大会は4年後であるが、リハーサル大会は前年に開催されるため、最低でも3年前には整備を終わらせなければならない。

また、国体開催の次の年は、ジュニアオリンピックなども開催される予定であり、国体を一過性のもとせず、将来の指宿づくり、地域の振興につながるための大会となるよう、計画的に進めるよう理解していただきたい。

かごしま国体は、2020東京オリンピック・パラリンピック終了後の大会となるため、今回のオリンピックのようにバドミントンやソフトボールの活躍があつた場合、駐車場やプレス席等の確保など、練習会場についても整備する必要があり、今後も学校関係等とも連携を図っていく必要がありますのでよろしくお願いします。

〔常任委員〕 3競技会場の近隣に駐車台数はどのくらい確保する計画でいるか。また、参加者だけではなく、大会関係者の駐車場の確保も計画しているか。

〔事務局〕 指宿総合体育館の周辺の駐車台数は、指宿総合体育館、指宿市民会館、サンシティホール、指宿市営野球場、オーストラリアの森を合計すると、約1200台の駐車スペースがあります。

開聞総合グラウンドは、開聞総合体育館、ふれあい公園など約500台の駐車スペースがあります。

現在、指宿総合体育館周辺では、まだ駐車スペースが実際何台必要であるか検討していないところであり、今後視察等を通して目標台数を確定したいと考えております。

また、開聞総合グラウンドについては、現在の駐車スペースでは足りないことが予想されますので、今後競技団体等と目標台数を検討してまいりたいと考えております。

＜原案どおり決定＞

(3) 【議案第3号】第75回国民体育大会指宿市準備委員会専門委員会規程（案）
・意見なし

＜原案どおり決定＞

(4) 【議案第4号】第75回国民体育大会指宿市準備委員会事務局規程（案）
・意見なし

＜原案どおり決定＞

(5) その他

〔副会長〕 開聞総合グラウンドの平成27年1月の中央競技団体正規視察に同伴した内容としては、石ころの撤去をするための表層土の入れ替えをして欲しいとの要望がありました。また、広さについては2面のソフトボール会場として申し分ないということ、観客の収容としても仮設スタンドにおいて1面600席の要望があります。

ただ、2020年東京オリンピックの活躍次第では、観客席1面1000席の要望もあったところであります。

〔議長〕 開聞総合グラウンドの整備がされることにより、今後、実業団女子ソフトボールの大会等が開催される可能性が高くなります。

国体に向けて、総合的に計画的に整備するとともに、本市は観光、農業の基幹産業があり、魅力ある観光・産業等を広くPRする貴重な機会でもあります。そして、一度来られた方が、再度、温泉や旅館などに家族で来ていただける、またとない機会もある。

施設整備についても、各協会と協議し、逆算して整備していただきたい。

[議長] ゲートボール競技は、ある程度日程に余裕のある方が多いため、経済効果も多く見込めます。

今回の会場地選定は、前回の全国大会の実績が認められ、本市のおもてなしなどが非常に評価されたところもあります。

今回は、指宿市営陸上競技場も改修を行い、改修等の費用としてはtotoの宝くじ助成など様々な協力をいただいて、すばらしい競技場となったところであります。

今後も様々な競技場の整備のため、有利な補助金等がないか、考えながら進めていく必要性がありますので、今後も皆様の協力をよろしくお願ひいたします。

[常任委員] 指宿市は3競技実施されるが、それぞれの選手、関係者含めてどのくらいの人数になるのか。また、宿泊数はどのくらいなのか。南薩地域から宿泊が見込まれるのか。

[事務局] 選手・監督の数は、バドミントン競技（少年女子47都道府県、成年男子32チーム、少年男子16チーム、成年女子16チーム）で444名、成年女子ソフトボール競技（13チーム）で182名、ゲートボール競技（男女各16チーム）は288名、それに役員等を加えると1417名が見込まれます。

また、長崎県の例で観客数まで含めると、バドミントン競技で19000名以上、成年女子ソフトボール競技で6447名（離島開催）であったが、2020年東京オリンピック終了後の観客数は相当な人数が予想されます。

なお、本市では宿泊数6299名の受け入れが可能であり、近隣市からも宿泊者が見込まれることが予想されます。

[議長] 今回の国体は2020年東京オリンピック終了後に開催されることが、最大の特徴であります。また、本市は人気の種目であるバドミントンや女子ソフトボール、そしてゲートボール競技など、これまでの経験値や実績などが認められ選定を受けております。

そのようなことから、期待に添えるような運営や市民の盛り上がりを醸成しなければならないと責任を感じているところです。

今回の国体及びオリンピックを契機に、本市の体育施設について総合的に検討する時期にきています。今回の機会を逃すと、体育施設の総合的な整備はできないのではないかと考えています。

そのことからも、私のマニフェストの中でも、総合的な体育施設の整備を掲げたところあります。併せて、交通アクセスや駐車場の解消もしなければなりません。しかし、財政的な裏づけが必要になります。

今後も様々な場所に出向いて、色々な支援をいただくような取組みをしなければならないと考えております。

また、街も駅前で食べる所などのにぎわいや、現在海岸整備している箇所も国体に向けて整備をして欲しいと国に話に行ったところでした。併せて、道路整備もお願いしてきました。

各関係者におきましても、それぞれの思いを事務局に伝えていただきたい。

さらに、本市の競技力の向上にも努めなければなりません。受入態勢、大会運営、施設の整備、そして、スポーツ文化振興基金を活用して、競技力の向上を図っていきたいという目的で、創設した基金です。

地元の大会に、地元の選手が出場でき、大いに盛り上がるよう皆様の御協力をよろしくお願ひいたします。

5 先催県視察報告（愛媛県西予市）

- ・ 第72回国民体育大会成年女子ソフトボール競技リハーサル大会視察報告

6 閉会